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样的原因。自考生并不是生下来就低人一筹。我是一名自考

生，但是我并不差，我曾经是北京师范大学的保送生，但是

我不喜欢那所学校，所以我放弃保送，参加高考，我志愿表

里只添了一所学校，而且专业不服从调剂，失败的是我高考

比平时低了70多分。那又怎么样！我宁可从头再来也不愿意

退其次。所以我参加自考。自考以后我的确迷茫过，也许是

因为自考的受歧视，因此我失去了很多朋友。在失意中体验

孤独无所谓，自己要有一颗强大的内心！很多人不是因为考

不上大学才来自考，我身边很多人，都曾经是过了本科线的

，但他们相信自考，同时也得相信自己！还有一个朋友在03

年高考时英语考出了近140的成绩，但是她也参加自考了，这

两年来她一直很自信，所以说无论做了什么选择，生活不公

平到什么程度，一定要相信自己，告诉自己：没有不可能的

事情！奇迹每一天都在发生，人和人差距再大能差到哪去呢

？！ 还有些自考生没有参加过高考，是从中专和社会中走来

的，我相信他们的心理素质会更好。仅仅就这份勇气就很可

佳！幸运的人不知道一帆风顺背后的艰险，所以说大多数的

统招生没有资格去歧视自考，除非说你智商达到200，走在路

上可以低眼看任何一个人，那我就没话可说。看过电影《林

家铺子》吧？讲的是大鱼吃小鱼小鱼吃虾米的故事。如果你

要歧视的话，先看看上面谁在歧视你！ 自考生考上研的我一

直都很佩服。也许统招生不会知道自考考试的艰难，设身处



地的想一下吧，如果你们不幸落入自考，你们能考上研究生

吗？全部都能吗？到时候你们是不是也会随波逐流、自叹命

运呢？每个人都会经历到生活低谷的日子，只不过是来的时

间不同而已。能从低谷里走出来，虽然身上的伤还没擦干，

也许跟平原走过来的人相比挺狼狈的。但一样是人，一样到

了同一个程度，比不了现在就拿过去比，这种人不是太可笑

了吗！ 还有，我想对所有自考生说，选择了自考，想坚持下

去，一定要快速通过，最好不要拖到十年八年的，四年就把

它结束了吧，四年结束不辛苦，只要你坚持每天学几个小时

肯定能拿下。两年专本毕业的人都有呢。因为拖得时间长，

你的心就怠慢了，真的。时间越长，你当初的勇气和目的就

会被慢慢磨平。这点是很多人选择自考又放弃自考的主要原

因。让我们以自身的行动为自考生争一口气吧。不要只是口

头说说，让实际来证明自己不差！ 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


